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城市更新工作背后的故事——

征迁无捷径 靠的是耐心细心决心
11月24日，本报头版刊登了《干群同心加速推进 品质永康双向奔赴 23天，签约率达到93.88%》一文，振奋人心。
征迁是城市建设的主要抓手，也是城建工作中最难、最磨人的工作。如此可喜的成绩，离不开驻守一线的部门单位

一把手、代表委员、青年干部扑下身子的辛勤与努力。日前，记者走近他们，用文字、照片更好地记录这一段征迁背后的
故事。

在进入第十网格之前，市产投集

团的年轻员工周舒桦从未做过征迁工

作。

周舒桦是外地人，听不懂永康话，

所以大家担心的问题有很多：小周和

年长的征迁户交流会不会有障碍？年

轻干部能否克服种种问题和困难？他

能不能获得群众认可？

大家都没有想到，小周竟然很快

就和群众打成一片。

“每次见到小周，他都非常有礼

貌，无论什么时候都很耐心解答我们

的问题。”下园朱股份经济合作社的

社员陈美玲告诉记者，小周不仅工作

认真负责，对待群众也非常有亲和

力。

“刚工作不久就能接触这样的事

情，对我来说是一次很宝贵的机会。”

周舒桦坦言，在他看来，能够以这样的

机会深入群众，了解和反馈群众的需

求，是十分有意义的。

说起和群众拉近距离的方法，周

舒桦也有自己的一些小妙招。

“我喜欢跟着他们学永康话，每天

学三句，每次我学完的时候，他们总是

会露出笑容。我还喜欢以聊天的形式

和群众宣传政策。”说到这里，周舒桦

忍不住笑了起来，“还有两位阿姨要给

我介绍对象呢。”

征迁户要给小周介绍对象的事也

传到了网格里，被大家津津乐道。“这

说明小周的工作和为人都获得了群众

的支持和认可。”网格工作人员柳丽英

说。

在签约工作启动的第一周，周舒

桦所在小组包干部分签约率就突破了

90%。周舒桦以心换心、深入群众的

工作方法也得到大家的认可。

11 月 23 日 21 时，周舒桦所在的

网格签约率突破 97%。谈及征迁工

作，周舒桦感慨万千：“刚来时觉得这

份工作很辛苦，但是越干越觉得很有

意义。特别是看到群众脸上的笑容，

和他们一起畅想未来的好日子时，我

就感觉一切都值得了。”

周舒桦（青年干部）：

“征迁户要给我介绍对象”

周舒桦（右）深入了解征迁户的需求

“我们来自不同部门单位，不同年

龄、不同身份，但是在大家眼里，我们

就是连接群众的桥梁，所以在工作中

我们一定要以诚待人，站在群众的角

度，尽最大努力为他们解决问题。”11

月 23 日，在复盘征迁工作例会上，第

二网格组长、芝英镇党委书记陈新智

在总结经验时说。

陈新智是这么想的，也是这么做

的。这一点，被他“磨”下来的李大伯

深有体会。

李大伯家占地超 100 平方米。“我

自己现在住得挺好的，搞啥子征迁。”

一开始，见到陈新智带队上门讲政策

时，李大伯很是抵触。

没多久，情况发生了变化。“陈书

记又来啦，我女儿已经到岗上班了。”

前几日，当李大伯再次见到陈新智时，

场面发生戏剧性的变化。

原来，李大伯女儿今年毕业了，李

大伯正愁她的择业问题。陈新智得知

情况后，组建了网格里的精干队伍给

李大伯女儿罗列了一整张对口其专业

的就业岗位供参考。在他的努力下，

李大伯女儿最终在一家公司上班，还

主动说服父亲仔细听听相关的征迁政

策。

李大伯说，此后，陈新智带队一

次次上门讲征迁政策，一条条分析给

他听。“后来，他们告诉我，这是一竿

子插到底的政策，大家都一样。再

者，我女儿的工作也是他们给牵线搭

桥的。这样的敬业精神，我不签都说

不过去啦！”李大伯有些不好意思地

挠起了头。他坦言之前自己有抵触

心理，现在对征迁工作，他是举双手

支持。

通过耐心沟通，与征迁户建立互

相信任的关系，这便是陈新智的征迁

工作办法。“征迁工作讲的是循序渐

进。”陈新智说，“你要和征迁户建立起

感情，人家才会和你交心。”

在陈新智负责的第二网格，他积

极发挥头雁作用，始终热情冲在一

线。他说，征迁工作一定要按规矩

来，做到公平公正，切实维护征迁户

合法利益，才能赢得群众的信任和理

解。

陈新智（芝英镇党委书记）：

“征迁工作讲的是循序渐进”

陈新智（左）积极发挥头雁作用，热情做征

迁户的思想工作

11 月 23 日 13 时 20 分，江南街道

市人大代表叶国钱来到江南街道办事

处门口，准备和第六网格的工作人员

一起，去做一名征迁户的思想工作。

等了 10 来分钟后，一行人得知了

对方不在单位的消息，只能临时更改

工作计划，与对方约定另一个上门时

间，然后回到网格，准备去做另外一名

征迁户思想工作。

“作为一名市人大代表，我们必

须扛起使命担当，履行自己的职责。

城市更新对于全市广大群众而言都

是有利于长远的重要工作，配合做好

这项工作是我们应尽的义务。”叶国

钱说，最近几天，他都放下自己的事

情，先顾好这边的工作，早上八九点

到，晚上八九点走，最晚的时候工作

到凌晨。

11 月 22 日晚，华溪股份经济合作

社基本达到了 92%签约率的初步目

标。在签约过程中，网格与江南街道、

各部门单位、“两代表一委员”多方联

动，协同攻坚，形成村社干部摸排问

题、街道领导研究分析、联系单位跟进

落实、重点问题多方共破的联动机制，

充分发挥各方面力量，为签约工作取

得突破性进展打下坚实基础。

“我们要做好沟通，摸清他们的真

实诉求和实际困难，耐心解释政策，帮

助他们解决方方面面的问题。”叶国钱

说，付出取得实效，这让他备受鼓舞，

对城市更新工作也充满了信心。他表

示，接下来会继续努力，力争早日达到

100%的目标。

“从启动签约工作开始，‘两代表

一委员’就参与到工作中，这几天更

是扎根在网格，挨家挨户去做工作。

因为他们与群众的关系紧密，受到群

众的信任，说的话更容易让群众接

受。”江南街道党工委副书记徐伟敏

介绍，该街道将人大代表、党代表、政

协委员分 4 组去 4 个经济合作社开展

工作，其中华溪股份经济合作社就有

3 名人大代表、3 名党代表和 1 名政协

委员。

“能够取得现在的成效，我们都很

兴奋。接下来，我们会继续努力，争取

早日完成剩余户的签约工作。”华溪股

份经济合作社干部吕关平介绍，在日

常的工作中，他们都会耐心解释政策，

展现“一把尺子量到底”的决心，同时

告知群众，网格工作人员会帮助他们

解决遇到的困难和问题，打消他们的

后顾之忧。

叶国钱（人大代表）：

“做人民群众的贴心人”

叶国钱（右）正在查看网格信息
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